



La Guerche
de Bretagne

63 Faubourg de Rennes
35130 LA GUERCHE DE BRETAGNE

☎ : 02.99.96.18.30

Courriel : accueil@ch-laguerche.fr

La Guerche de Bretagne, le 15 Décembre 2020

A l'attention des familles des résidents d'EHPAD

N/Réf. : CB/BB 2020.98

Objet :

information COVID 19 - organisation -

Fêtes de fin d'année.

Madame, Monsieur,

Je fais suite au protocole ministériel daté du 11 décembre 2020, annoncé ce week-end dans les médias, et qui nous a été transmis ce lundi par l'ARS. Celui-ci concerne les « *consignes relatives à l'organisation des établissements pour personnes âgées pendant la période des fêtes de fin d'année* ».

Ce document invite les établissements à préciser les « *mesures qui permettront de sécuriser les visites de proches, les sorties en famille des résidents et l'organisation d'événements festifs* », sur la période allant du 15 décembre au 3 janvier 2021.

- **Concernant les visites des proches au sein de l'établissement**, la consigne reste identique : prise de rendez-vous préalable, espace de rencontre dédié (sauf situation particulière du résident impliquant une rencontre en chambre), accueil des visiteurs et respect des gestes barrière. Nous travaillons actuellement sur une organisation renforcée nous permettant d'accueillir les visiteurs sur les week-ends prolongés des fêtes (Noël, nouvel an) afin d'augmenter par conséquent les possibilités de visiter les résidents pour ces occasions. Je vous rappelle que la demande de visite est à formuler prioritairement par mail à covidvisites@ch-laguerche.fr ou, pour les personnes qui ne disposeraient pas d'adresse mail, par contact téléphonique au numéro suivant 06.17.48.20.16
Les possibilités d'échanges via Skype ou Familéo restent toujours d'actualité.
- **Concernant la perspective d'une sortie du résident en famille**, le protocole prévoit des « *conditions d'encadrement strictes afin de limiter au maximum les risques de rebond épidémique après les fêtes* », soit :
 - la famille s'engage à limiter au maximum les risques d'exposition,
 - la famille est invitée à réaliser un test préalablement à l'événement familial (en notant qu'un résultat négatif n'exonère jamais du respect des mesures barrière),
 - la sortie d'un résident covid positif ne peut être envisagée,
 - à son retour, le résident fait l'objet d'une période d'isolement de 7 jours et d'un test de contrôle à son issue.

.../...

La situation des quelques résidents partageant une chambre double soulève la question du retour d'un des deux résidents, après avoir bénéficié d'une sortie en famille. En effet, pour éviter toute prise de risque pour le résident non concerné par cette sortie, il conviendra, pour pouvoir permettre la sortie en famille, que l'établissement dispose de la capacité physique de permettre la période d'isolement de 7 jours ainsi prévue. A cet effet, nous disposons de quelques chambres actuellement disponibles qui devraient nous permettre de répondre à cette préoccupation. Chaque demande sera étudiée par le cadre du service et fera l'objet d'une réponse adaptée.

- **Concernant l'organisation des festivités habituelles** de fin d'année, l'équipe d'animation a revu le format des animations musicales de sorte que l'intervenant se déplace dans le service, les résidents ne pouvant être regroupés au même endroit, du fait de la nécessité de respecter la distanciation physique. Il en est de même des repas qui continuent d'être pris dans le respect des distances de sécurité.
- **Concernant notre actualité Covid en EHPAD** : depuis ce week-end, le service des Tamaris 1 est fermé aux visiteurs du fait de la survenue d'un premier cas Covid+ vendredi soir, à la suite duquel un dépistage collectif a été organisé hier. Au total, nous dénombrons 19 résidents positifs issus de ce service. L'actualité de ce service nous empêche toute visibilité sur une réouverture du service en sécurité pour tous (résidents négatifs et visiteurs). Aussi, les proches souhaitant envisager une visite devront se rapprocher du cadre du service qui étudiera au cas par cas la possibilité d'accueil et les modalités associées, sur cette période de fêtes de fin d'année.

Nous espérons que ces nouveaux ajustements sauront répondre aux attentes des résidents et des familles, tout en veillant à la sécurité de chacun. Il est important de rappeler que l'apparition éventuelle de cas groupés de covid au sein de nos unités nous obligerait, le cas échéant, à suspendre les visites, dans le cadre de la gestion d'un cluster.

Le virus est actuellement toujours présent en Ile et Vilaine et particulièrement sur le pays de Vitré. Ainsi le bulletin d'information de l'ARS Bretagne en date du 11 décembre dernier met en évidence :

- Un taux d'incidence de 177,80 pour 100 000 habitants sur le pays de Vitré (contre un taux de 54,5 pour l'Ile et Vilaine)
- Un taux de positivité de 11.60% sur le pays de Vitré (contre un taux de 4,67% pour le département 35)

Aussi nous comptons sur votre extrême vigilance.

Veuillez agréer, Madame, Monsieur, nos salutations distinguées.

Pour le Directeur,

La Directrice déléguée du CH de La Guerche,

Chantal BANNETEL

